

Nombre del profesor: Felipe Antonio Morales Hernández

Nombre de la alumna: Naomi Vázquez Pérez

Nombre del tema: Súper nota

Cuatrimestre: Quinto

Fecha: 25/01/2025

Licenciatura: En enfermería

ENFERMERA

instrumentista



1

Definición

La enfermería profesional en el quirófano se ha definido como "Identificación de las necesidades sociológicas, psicológicas y fisiológicas del paciente y la implementación de un programa individualizado de los cuidados."

Equipo estéril

Miembro del equipo quirúrgico que llevan a cabo la intervención en el campo estéril. Este equipo está formado por el cirujano, sus ayudantes y la enfermera instrumentista.

2



3

Equipo no estéril

Miembro del equipo que actúan fuera del campo estéril asumiendo la responsabilidad de mantener una técnica estéril durante la intervención quirúrgica.



ENFRA. Instrumentista

Es la responsable de mantener la integridad y la seguridad del campo estéril durante la intervención quirúrgica.

4



5

Función de la enfra. quirúrgica

Va a tener la función común de proporcionar la atención y los cuidados del paciente.



Función administrativa

Complementar las hojas de registros, los vales de compras, los volantes, etc. y revisar las caducidades del material y la medicación.

6



ENFERMERA

instrumentista



1

Función de la Enfra. circulante y la instrumentista

El trabajo en equipo es la esencia de los cuidados del paciente en el quirófano, el equipo de quirúrgica desempeña un papel fundamental tratando de disminuir la percepción que tiene el paciente de medio hostil y amenazante.

Mantener el quirófano en orden para que se pueda disponer del mismo en cualquier momento.



Responder y comprobar el carro de anestesia, el carro de intubación difícil, la medicación, el material no fungible y fungible.

Chequear y comprobar adecuadamente el funcionamiento de los respirador. Comprobar y localizar el desfibrilador



Comprobar el correcto funcionamiento de las lámparas, la mesa quirúrgica, el negatoscopio, la manta de calor, el sistema eléctrico, las bombas de infusión, el monitor y su configuración adecuada en función del tipo de paciente.

Preparar el equipo textil- desechable, las cajas de instrumental y el material fungible y no fungible y solicitar la ayuda de la AE y el autoxiliar de servicios generales.



ENFERMERA

instrumentista



Función de la Enfra. instrumentista

Cuando el paciente está anestesiado es función de la enfermera instrumentista, abrir el equipo textil- desechable, y el contenedor del instrumental.

Es el primer paso antes de realizar cualquier cuidado, puesto que es la principal vía de transmisión de microorganismos.



Lavado de mano higiénico: consistente en la eliminación mediante arrastre de la flora presente de manera transitoria en la piel de las manos. Se considera una de las medidas más eficaces en la prevención y control de la transmisión de enfermedades infecciosas dentro del ámbito hospitalario.

Lavado de mano antiséptico: Es igual que el ordinario, pero además elimina parte de la flora residente, se utiliza antiséptico en lugar de jabón.



Lavado de mano quirúrgico: Es el lavado que se realiza antes de cualquier intervención quirúrgica por los miembros del equipo estéril

La técnica consiste en cepillar lechos ungueales, espacios interdigitales, palma y dorso de la mano y el antebrazo hasta 8 cm por arriba del codo. Siempre con la mano y el antebrazo elevados para evitar el retorno de jabón, agua y bacterias hacia las manos.

